
PRESENT 
TENSES IN
 ENGLISH



Present Simple

+       + V /      (she, he, it) + Vs/es
_       + don’t +V / doesn’t + V
?  Do/Does +       + V ?

Do – I, we, you, the
Does – she, he, it

usually, always, often, 
sometimes, every (day/year…)

Present Continuous

+ am/is/are + Ving

I + am 
she/he/it + is

we/ you/they + are

now, at the moment, right now

Present Perfect

+ have/have V3/Ved

has ( he, she, it)
have ( we, you, they, I)

already, just, recently, today, 
yet, this week/month/year

Present Perfect Continuous

           + have/has + been + Ving

has ( he, she, it)
have ( we, you, they, I)

for/since/ how long



PRESENT SIMPLE
Time expressions:



PRESENT SIMPLE    IS USED FOR:
• обозначить состояние, привычное или повторяющееся 
действие, ежедневую рутину (always, usually  и т. д.)

She often goes ghopping

❖когда говорим о законах природы, научных фактах, 
общепринятых утверждениях или всем известной правде

Water boils at 100 C. 

❖используется в рецептах, инструкциях и руководствах 
вместо повелительного наклонения для перечисления 
нескольких действий, следующих друг за другом.

You go down to the traffic light, then you turn left

❖ в расписаниях автобусов, самолетов, поездов, сеансов 
занятий (действие происходит регулярно, повторяется)

The train leaves at 12.20.



❖ встречается в спортивных обзорах, комментариях, 
чтобы обозначить несколько действий, которые 
происходят одно за другим.

She comes up to me and takes me by the hand…

❖ в восклицательных предложениях
Here comes Jane!

❖ в условных предложениях нулевого (Zero Conditional) 
и первого типа (First Conditional)

If you heat water to 100 C, it boils.

❖ в придаточных предложениях после 
союзов when (когда), until (пока не) или as soon 
as (как только), если действие относится к будущему 
времени. Такое предложение называется 
придаточным времени

When I have money, I will buy a car.



Types of sentences and the structure:



TYPES OF SENTENCES AND THE STRUCTURE:

                       I , we, you, they   + V 
+                  
                       she, he, it + V es/ s

V    -  глагол без окончания
es/s – окончание (если подлежащее в 3 лице ед.ч)

I go to school every day.

My sister (= she) goes to school every day.



 _                 I , we, you, they   + do not + V 

do / does – вспомогательные глаголы
do not = don’t      does not = doesn’t 

✔ I don’t go to school…..
✔ My sister doesn’t go to school……

? Do +                         I, we,you,they + V    ?
  Does +                       she, he, it    + V         ?

Do you go to school ?
Does she go to school ?

she, he, it + does not + V

  



Спряжение глагола  to be:



PRESENT CONTINUOUS
Time expressions:



PRESENT CONTINUOUS
is used for:

• Действие происходящее в настоящий 
момент, сейчас, в момент речи

She is making a cake now
• Действие, происходящее в настоящий 

период
We are painting a kitchen today.

• Запланированные договоренности в 
будущем, в особенности если мы знаем 
время и место

I am going shopping this afternoon.



is used for:

• Временная ситуация в настоящем
She is living in New York at this moment.

(она сейчас там в командировке, а ее место жительства 
город Кемерово)

• Изменение, развитие, нарастание ситуации
She is getting thinner and thinner.

• Часто повторяющее действие со словами 
always, constantly, continually 
выражающими раздражение, недовольство, 
критику

She is always complaining.
(она всегда жалуется, меня это раздражает)



STATE /STATIVE  VERBS – 
ГЛАГОЛЫ, НЕ ИМЕЮЩИЕ ФОРМЫ 
CONTINUOUS

Глаголы, обозначающие чувства восприятия (verbs 
of sense perception)

⦿ see – видеть
⦿ hear – слышать
⦿ smell – иметь запах
⦿ taste – быть на вкус
⦿ feel – чувствовать/быть наощупь
⦿ look – выглядеть/казаться
⦿ sound – звучать

!!! Употребляются в Present Simple



STATE /STATIVE  VERBS – 
ГЛАГОЛЫ, НЕ ИМЕЮЩИЕ ФОРМЫ 
CONTINUOUS

Ко второй группе статичных глаголов 
относятся глаголы, выражающие чувства

⦿ like – нравится
⦿ care for – заботиться
⦿ love — любить
⦿ hate -ненавидеть
⦿ enjoy — наслаждаться
⦿ prefer — предпочитать
⦿ adore – обожать, боготворить
⦿ dislike – не нравится
⦿ admire– восхищаться
⦿ detest – презирать
⦿ respect – уважать



ИЗМЕНЕНИЕ ЗНАЧЕНИЯ У 
СТАТИЧНЫХ ГЛАГОЛОВ
⦿ see - видеть  (state /stative) глаголом и не 

употребляется в Continuous
⦿ see -  встречаться   (action verb)

I see you. -  Я тебя вижу.
I’m seeing my dentist tomorrow. – Завтра  я 

встречаюсь со своим дантистом.

⦿ smell (иметь запах)  — stative verb
⦿ smell (нюхать) – active verb

The soup smells good. – Суп пахнет хорошо.
I am smelling the soup. – Я нюхаю суп.



TYPES OF SENTENCES AND THE 
STRUCTURE:

am/ is / are + V ing
* am/ is / are – вспомогательные глаголы

(I)   +  am
(he, she, it –ед.ч)  +  is
(we, you, they – мн.ч) + are

I am reading a book now. They are reading ….
She is reading a book now.



TYPES OF SENTENCES AND THE 
STRUCTURE:
Утвердительное предложение:

           + am / is / are + V ing

Отрицательное предложение:

           + am / is / are +NOT+  V ing

Is not = isn't                 are not = aren't 

  



TYPES OF SENTENCES AND THE 
STRUCTURE:

Вопросительное предложение:

Am / Is / Are +          + V ing ?

I am reading a book now.
I am not reading a book now.
Am I reading a book now? / Are you reading …?



TYPES OF SENTENCES AND THE STRUCTURE:



PRESENT PERFECT (SIMPLE)
Time expressions:



PRESENT PERFECT (SIMPLE)
is used for:

⦿ когда хотим показать результат действия, 
которое уже совершилось

Я сделал это – I have done it. (действие 
закончилось, значит, есть результат)

⦿ Для выражения действия, которое произошло 
в прошлом, неважно когда, но в настоящем 
виден результат.

I have bought a new car. – Я купил новую 
машину. (я уже совершил покупку, мы не 
знаем, когда это произошло, но видим 
результат – новую машину)



is used for:
⦿ Для выражения действия, результат котрого 

может влиять на настоящее:
She has lost her keys, she can’t get home now. – 

Она потеряла ключи, теперь она не может 
попасть домой.

⦿ Действие, которое произошло в незаконченный 
период времени: 

today (сегодня), this morning/week/month/year

Today he has visited two galleries. 
– Сегодня он побывал в двух галереях



is used for:
⦿ используется, когда мы говорим о нашем 

личном опыте. Эту функцию часто называют 
«жизненный опыт».
I have been to England but I haven’t been to 
Scotland. – Я был в Англии, но не был в 
Шотландии. 

⦿ Со статичными глаголами вместо Present 
Perfect Continuous  с предлогами for/ since

We have known each other since school years. 
– Мы знаем друг друга со школы.



TYPES OF SENTENCES AND THE 
STRUCTURE:

has / have + Ved/ V3

has/have – вспомогательные глаголы
V3 – 3 форма неправильного глагола
ed- окончание правильного глагола

 I / you / we / they + have
she / he / it + has



TYPES OF SENTENCES AND THE 
STRUCTURE:
Утвердительное предложение:

           + has / have + Ved/ V3

I have done. She has done. They have done.

Отрицательное предложение:
                      
               +     has / have + NOT + Ved/ V3

has not = hasn’t      have not = haven’t 

 I have not done. He has not played.

         



TYPES OF SENTENCES AND THE 
STRUCTURE:
Вопросительное предложение:

Has / Have +            + V3/ Ved?

Have you done your homework?

Has she done her homework?



PRESENT PERFECT CONTINUOUS
Time expressions:



PRESENT PERFECT CONTINUOUS
is used for:

⦿ если действие началось в прошлом, длилось 
какое-то время и все еще продолжается в 
настоящем.

Tom has been watching TV all day. – 
Том смотрит телевизор весь день. 

(с самого утра Том начал смотреть 
телевизор, смотрел его весь день и сейчас 
все еще смотрит)



is used for:
⦿ если действие закончилось недавно и сейчас 

виден его результат. Но, используя Perfect 
Continuous, мы делаем ударение на то, что 
действие в прошлом длилось какое-то 
время.

Your clothes are dirty. What have you been 
doing? – Твоя одежда грязная. Что 
ты делал? (сейчас она грязная, значит, до 
этого он занимался чем-то, где можно было 
испачкаться)



TYPES OF SENTENCES AND THE 
STRUCTURE:

has/ have + been + Ving 

has/have – вспомогательные глаголы 
(Perfect)

been – вспомогательные глаголы (Continuous)
ing- окончание смыслового глагола

 I / you / we / they + have
she / he / it + has
I have been learning English since 2003.



TYPES OF SENTENCES AND THE 
STRUCTURE:
Утвердительное предложение:

             + has/ have + been + Ving 

I have been learning English since 2003.

Отрицательное предложение:

            + has/ have+ NOT + been + Ving 

I have NOT been learning English since 2003.

Have not = havent     has not = hasn’t 

 



TYPES OF SENTENCES AND THE 
STRUCTURE:
Вопросительное предложение:

Has / Have +          +  been + V ing ?

Have you been learning English since 2003 ?



TYPES OF SENTENCES AND THE 
STRUCTURE:


